

**US ET COUTUMES AU ROTARY**

Le comité a jugé utile d'informer nos membres les plus récents d'un certain nombre d'usage au Rotary :

## LES FORMULES DE PRÉSENTATION

Jean-Pierre Béguin. *Chers amis rotariens* est la formule écrite consacrée pour tout message adressé à la collectivité de nos clubs sans patronyme défini.

Jamais cher Monsieur, ou Messieurs, retenant encore une notion de l'ancien monseigneur respectivement mes seigneurs abandonnée même par notre armée qui a renoncé à Mon Capitaine pour Capitaine.

*Donc, en introduction à une prise de parole dans notre Club, chers amis. Dans un autre Club : chers amis rotariens.*

Une autre règle, le Monsieur disparaît aussi dans le cadre des présentations ou conversation. *Les rotariens se présentent par leurs prénom et nom.*

La règle voudrait que dans les clubs les rotariens usent de leurs prénoms respectifs dans les conversations, éventuellement de leurs noms.

Mais l'usage des Monsieur, Madame ou Mademoiselle doit être évité dans la forme verbale également.

Par contre *l'utilisation des titres de fonction, Président, Vice-président, etc sont de bon aloi* lors de visite de Club extérieur.

Egalement prendre garde aux titres et fonction des personnalités que nous pouvons être appelés à présenter ou à annoncer: Gouverneur, Past gouverneur, Président, doivent être honorés de leurs titres.

*La distinction entre visiteurs, invités, et éventuellement membre d'honneur de Genève Lac de passage doit être faite.*

**LES MOTS-CROISÉS DU ROTARY PAR YRUAH**

**RÉPONSE DU N° 1**

	1	2	3	4	5	6	7	8	9
1	M	A	N	G	H	A	R	D	T
2	A	P	E	R	O		O	N	E
3	R	I	C	A	R	D		A	R
4	E			N	I		Y	C	R
5	C	A	I	D		D	E	E	I
6	H	U		J	E	A	N	N	E
7	A	N	N	E	N		R	E	R
8	L	A		A	E	R	O	G	
9		Y	E	N	R	O	F		

## LA CONFIDENTIALITÉ

Pierre E. Genecand En tant que Président des Commissions d'admission et de classification je me permets de rappeler à tous ceux qui ont la gentillesse de me faire parvenir des *dossiers de candidatures*, que ceux-ci doivent rester *confidentiels* aussi bien envers le candidat qu'envers les membres du club.

En effet, contrairement à l'éthique rotarienne nombre de jeunes clubs ne respectent pas le principe de la cooptation. Rendez-vous compte, par exemple, si vous en parliez à votre filleul et que celui-ci venait à être refusé soit par la Commission d'admission, soit par le Comité ou qu'il y ait des oppositions parmi nos membres....

**Nous recherchons activement de nouveaux membres exerçant si possible dans des professions non encore représentées au sein du Club.**

Je tiens à votre disposition les *formulaire d'adhésion*, lesquels doivent être remplis par les 2 parrains. De plus nous avons pour tradition au sein de notre club de faire venir, sans que personne ne le sache évidemment, le futur candidat pour une *conférence* lors d'un de nos lunchs. Cette habitude permet d'être plus précis lors des séances de commission d'admission.

La prochaine commission d'admission se tiendra au printemps prochain.

**ECHANGES DE GROUPES D'ETUDES (EGE)**

Le District 1990 recherche 5 jeunes cadres prêts à participer à un Echange de Groupes d'Etudes en Nouvelle-Zélande en août-septembre 2007 (4 à 5 semaines).

Les candidats ne sont ni rotariens, ni apparentés avec un rotarien, âgés de 25 à 35 ans, ont au moins 2 ans d'activité professionnelle, font preuve d'une haute valeur et d'éthique professionnelle, d'une moralité élevée et d'esprit d'équipe, parlent correctement l'anglais.

Une occasion unique de découvrir un autre pays grâce à des contacts personnels.

Les propositions de candidature peuvent être envoyées au soussigné d'ici au 6 février 2007. Jean-Jacques Forney

**ACTIVITÉS  
JANVIER, FÉVRIER ET MARS 2007**

- 31 janvier à midi permanence au Métropole
- 31 janvier Soirée Coin du feu, Collège de Saussure
- 7 février conférence de classification de Georges Rossique
- 21 février conférence de classification de Riccardo Perale
- 28 février conférence de Thierry Lombard
- 7 mars conférence de Stéphanie Capitaine, présidente du Rotaract
- 21 mars conférence de M. Vincent Dubois, AXA Art Assurances S.A.



**EDITORIAL PAR JEAN-JACQUES FORNEY, PRÉSIDENT 2006-2007**

**L'Escalade avec un nouveau club-contact**

L'Escalade est une fête purement genevoise, qui célèbre et exalte l'attachement des habitants de la cité à leur histoire et à une identité enracinée dans le territoire très restreint qu'enserrent les murailles de la ville. Mais la tradition de notre club démontre qu'une célébration ancrée dans ce sentiment d'appartenance pouvait être partagée avec des amis étrangers et qu'elle constituait même une excellente occasion de les inviter à la découverte de notre histoire. C'est ce que nous avons vécu cette fois encore, les 10 et 11 décembre 2006, avec une délégation de Rotary-club Strasbourg-Kléber. Magistralement conçu et conduit par Jean-Fred Bourquin, le

s'est concrétisée à travers la visite du Musée International de la Réforme, celle des fouilles de la cathédrale et un cours sur le pays genevois donné par Jean Terrier dans l'air vif et pur d'un dimanche matin hivernal dans le cimetière de Compesières. Merci à Jean d'avoir mis une fois de plus son

**C'EST DANS UN TONNEAU FAISANT OFFICE DE CARNOTZET, DANS LA CAVE DU DOMAINE DES MOLARDS, QUE S'ÉTAIT RÉUNI POUR UNE SÉANCE EXTRAORDINAIRE UN PETIT COMITÉ COMPOSÉ DE RESPONSABLES DES DEUX CLUBS.**

érudition passionnée au service du club. Avant de remonter dans le car qui les ramenait à Strasbourg, nos amis ont pu jeter un trop bref regard sur le cortège historique. Le traditionnel bris de la marmite (sauvée de la vacuité par la découverte in extremis dans les réserve du Floris de quelques légumes en massepain) avait conclu le dîner du samedi soir, tandis que

l'évocation solennelle, par la voix forte de Philippe Grandjean, des morts de l'Escalade et le chant du Cé que l'aino se sont déroulés, de manière peu habituelle, dans la cour ensoleillée d'un domaine viticole, grâce à la diligence de Michael Annen et de son épouse qui s'étaient chargés de réunir les textes indispensables. Peu avant, c'est dans un tonneau faisant office de carnotzet, dans la cave du domaine des Molards, que s'était réuni pour une séance extraordinaire un petit comité composé de responsables des deux clubs. Il s'agissait, au

l'évocation solennelle, par la voix forte de Philippe Grandjean, des morts de l'Escalade et le chant du Cé que l'aino se sont déroulés, de manière peu habituelle, dans la cour ensoleillée d'un domaine viticole, grâce à la diligence de Michael Annen et de son épouse qui s'étaient chargés de réunir les textes indispensables. Peu avant, c'est dans un tonneau faisant office de carnotzet, dans la cave du domaine des Molards, que s'était réuni pour une séance extraordinaire un petit comité composé de responsables des deux clubs. Il s'agissait, au

**VISITE DU MERCREDI 17 JANVIER 2007**

## VISITE DE L'ENTREPRISE SOCIALE PRIVÉE PRO



Jean Vaucher. Nous avons été reçus par le directeur général, Monsieur Bernard Babel et Madame Caroline Frank, responsable du marketing et de la communication, assistante de direction. PRO est une fondation privée dont 80% des coûts sont couverts par la production et les ventes. Les derniers 20% sont financés par l'OFAS.

Le personnel de la fondation est particulier, car il recrute des employés dont les limites physiques ou psychologiques ne permettent pas toujours de franchir la frontière de la productivité. Une partie de ces ouvriers sont des chômeurs en fin de droit et des exclus qui ont la possibilité de retrouver un rythme de vie normal pour se réinsérer dans la société. L'objectif de cette fondation est de faire tourner l'institution, de créer des places à long terme, d'utiliser au mieux les fonds donnés et d'optimiser constamment les performances. PRO est en constante progression. Tout cela est vite énoncé, mais pas facile à réaliser. Nous avons été étonnés de la diversité des activités de ces ateliers : restauration à grande échelle,

**Editorial | suite** terme de cette seconde rencontre entre les deux clubs, d'envisager l'avenir de nos relations. C'est dans ce singulier local que s'est donc décidée l'officialisation du jumelage des Rotary-clubs Strasbourg-Kléber et Genève-Lac. Lors de sa séance du 10 janvier 2007, le comité de notre club a entériné cette décision comme l'avait déjà fait le comité strasbourgeois deux jours plus tôt. Sans négliger les rencontres conviviales indispensables pour cultiver des liens

humains, notre comité veut privilégier une forme de relation qui mette l'accent sur le développement d'actions communes. C'est dans cet esprit rotarien, déjà engagé à travers la participation de nos partenaires à l'action en faveur du reboisement et de la scolarisation d'enfants à Haïti, que nous allons donc travailler à mettre en œuvre les synergies que l'établissement d'une relation durable entre nos clubs rend possible. Nous souhaitons longue vie à ce jumelage ! **Jean-Jacques Forney**



**Visite du mercredi 17 janvier 2007 | suite** menuiserie (travaux de restauration, production de meubles de fonction, etc.), gravures de signalisation, conditionnement d'emballages, montage d'appareils électronique. Toutes ces activités sont le fruit d'une constante recherche de nouveaux clients, de nouvelles demandes de travaux. Adaptation, innovation et promotion sont les moteurs du succès. La visite des ateliers est surprenante. On voit toutes sortes de gens, invalides physiques, parfois psychiques qui semblent bien à leur place. Ils ont été choisis et instruits pour un poste de travail qui leur convient. C'est aussi un secteur d'activité de cette fondation : étudier la personne, la former et lui donner une raison de vivre en la réinsérant dans la société, sans oublier qu'il faut atteindre un bon niveau de prestations pour permettre à l'institution de réaliser des performances économiques satisfaisantes. PRO est une gageure impressionnante qui parvient à concilier les rigueurs de la gestion, les servitudes techniques aussi multiples avec un personnel aux caractéristiques diverses pas toujours compatibles avec les exigences d'un rythme de travail exigé dans les autres entreprises. Nous ne saurions assez féliciter Monsieur Babel et son équipe de leur efficacité dans des conditions humaines souvent difficiles. Nous avons eu une leçon mémorable d'humanisme. Nous les remercions chaleureusement de leur accueil, y compris de l'excellent buffet confectionné dans les ateliers. Vous nous avez impressionnés. Bravo et merci. ■

Étaient présents 10 membres du club sur 15 inscrits (Dommage, un peu décevant).

**CONFÉRENCE DE CLASSIFICATION**

**SEAN POWER,** BRITANNIQUE, 1964  
*Rotarien depuis 2006*

Son parcours d'enseignant, de formateur et de directeur d'école a conduit Sean Power à reprendre la direction de Florimont en mai 2004. Loin de la concurrencer, l'Ecole privée complète l'Ecole publique : elle répond à des demandes spécifiques liées à des critères culturels, linguistiques, confessionnels, pédagogiques voire professionnels. Au niveau cantonal, entre 11% (niveau enfantine) et 23% (collège) des enfants sont scolarisés dans le privé\*. Des chiffres qui croissent depuis plus de 25 ans. Avec quelque 170 collaborateurs et 985 élèves du primaire aux portes de l'université, l'Institut Florimont est un exemple de cette complémentarité. Fondé en 1905 par les Missionnaires de Saint François de Sales, il en a gardé la tradition humaniste, alliant enseignement et développement personnel. Dirigé depuis 1995 par des laïcs, il se distingue par un apprentissage poussé des langues et une double filière baccalauréat français ou maturité suisse avec option bilingue français-anglais facultative. ■  
\* En 2005, sur 65'708 Genevois de 4 à 18 ans, 9957 élèves étaient scolarisés dans le privé.

**AU SERVICE D'UNE BONNE CAUSE!**

**DESSABLAGE**

**Jean-Jacques Forney.** Un homme au chômage a un projet de création d'un atelier de carrosserie mais ne dispose pas de toutes les ressources nécessaires pour le mener à bien. Un membre du Rotary-club Genève-Lac le rencontre et décide de l'aider. Il fait appel à un autre membre du club dont les compétences professionnelles peuvent contribuer à l'installation de l'atelier. Des équipements indispensables manquent encore ! Qu'à cela ne tienne : un troisième membre du club est sollicité. Il répond favorablement et finance l'achat du matériel. Grâce à ce concours de solidarités, le projet, qui semblait tenir de l'utopie, est maintenant réalité et l'atelier va pouvoir entrer en activité ! Dans la tradition de notre club, cela s'appelle une action de « dessablage », menée dans la plus grande discrétion (c'est pourquoi aucun nom n'est cité dans cet article). Cet événement récent a incité le comité du club à redonner au dessablage une nouvelle impulsion. Ce sera donc un des thèmes de discussion de la soirée Coin du feu du mercredi 31 janvier. ■

**NOUVELLES DE NOS MEMBRES**

**Firmenich devient le numéro 1 mondial de la parfumerie**  
Félicitations à notre ami Patrick, à la tête de 4760 collaborateurs, pour la place de numéro 1 à laquelle son entreprise a accédé pour la première fois de son histoire en octobre 2006. Avec une progression de 8% de taux de croissance depuis 1989, l'entreprise familiale Firmenich a inscrit un chiffre d'affaire de 2,3 milliards en 2005 ! A noter que désormais l'entreprise Firmenich travaille également dans le domaine « santé et nutrition ».

**Belle réussite du Geneva Classics**  
Claude Sage a été la cheville ouvrière du Salon Geneva Classics qui a permis à 14700 visiteurs d'admirer pendant 3 jours des voitures de marques mythiques, des motos, des avions historiques et d'autres moyens de locomotion anciens. Un hydravion Catalina, venu spécialement d'Angleterre, s'est posé sur le lac à proximité de la Rade de Genève, rappelant la venue dans notre ville de Charles Lindberg, peu après sa première traversée de l'Atlantique Nord.

**Action Main Tendue**  
Ce ne sont pas moins de 32 membres qui ont participé à l'action sérigraphies pour la Main Tendue à la Foire de Genève. Un grand merci à nos amis rotariens ainsi qu'à Christophe Ricard et

Christian Mathys qui ont été les chevilles ouvrières de cette opération. Si l'opération Foire de Genève n'a pas été à la hauteur de nos espérances, en revanche la quasi-totalité des sérigraphies ont été vendues, notamment grâce à Candice, l'épouse de Christophe, qui a un sens du marketing exceptionnel. Nos remerciements s'adressent tout particulièrement à elle.

**Modification importante dans le Capital de Radio-Lac**  
Gérard Schoch a donné suite à une proposition de participation majoritaire de 51% pour Rouge FM (Radio-Lausannoise) et une augmentation de la participation d'Edipresse de 25 %. Radio-Lac se spécialisera dans les émissions « grand public » et Rouge FM pour celles destinées aux jeunes.

**Jean-Claude Favez récompensé**  
Jean-Claude Favez sera un des lauréats du Prix de la Ville de Genève 2007. Il recevra le prix « Sciences Humaines » pour sa contribution au renouvellement de sa discipline, l'histoire. Toutes nos félicitations à notre ami rotarien pour ce magnifique prix. A noter que le prix de la Ville de Genève est décerné tous les quatre ans par le Conseil administratif de la Ville de Genève.

du Conseil d'administration de Léman bleu et membre du Conseil d'administration de l'ATS à Berne. Il reste à Edipresse et s'offre une parenthèse sabbatique. Bon ressourcement, Antoine !

**Bernard Degaudenzi fait un vol plané!**  
Il y avait longtemps que Bernard n'avait plus fait parler de lui. Cette fois il a quitté son VTT un peu brusquement et s'est retrouvé les quatre fers en l'air ! Résultat : fracture de l'épaule – opération – mise en place d'une plaque et tout est rentré dans l'ordre. Avec Bernard les choses ne traînent pas...

**Membres en congé :**  
**Michel Savary** est toujours en congé. **Hannes Kulvik** a demandé une prolongation de son congé jusqu'à fin juin 2007. Cela ne l'a pas empêché de nous rendre visite le 13 décembre, ce que nous avons beaucoup apprécié. **David Rihs**, qui travaille à Paris, a également demandé un congé jusqu'à fin juin 2007.

**Admission :**  
Nous aurons le plaisir d'accueillir très prochainement un nouveau membre en la personne de **Patrick Hendier**, directeur d'IBM pour la Suisse Romande. Sers parrains sont Gilbert Chopard et Patrick Firmenich. Bienvenue au club !

**Démissions :**  
**Bernard Schutzlé** a pris la décision de nous quitter après 20 ans de présence au Rotary Genève-Lac. Une série d'occupations nouvelles depuis qu'il est retraité ne lui permettent plus de participer aux activités du Rotary ainsi qu'à d'autres engagements qu'il avait pris du temps de son ancienne vie professionnelle. Nous déplorons la décision de ce membre apprécié, tout en comprenant les raisons qui motivent son départ. **Michel Suchet** pensait pouvoir réintégrer le club mais sa nouvelle situation professionnelle ne lui permettant plus d'être présent, il renonce avec regrets à faire partie du Rotary Genève-Lac. Nous regrettons le départ de ce sympathique rotarien. **Gérald Haury**



**Nouvelles de Cédric Hinderberger**  
Comme vous le savez probablement, notre ami Cédric a été atteint dans sa santé et doit suivre un traitement qui devrait lui permettre de nous retrouver dans un avenir proche. Cédric tient à remercier tous les membres du club qui lui ont manifesté leur amitié pendant ces dernières semaines.

**Antoine Exchaquet prend du recul**  
Notre éditeur délégué à la Tribune de Genève a décidé de quitter ses fonctions après 9 ans d'activité. Durant cette période il a été notamment directeur de la Tribune de Genève, vice-président